

EN BREVE

**Semana cargada de actos con Ikasten**

**MAÑANA, COSTURA**

La asociación Ikasten ha puesto en marcha una extensa programación para esta semana, con actividades formativas y lúdicas. Primeramente, el taller de punto y costura se celebrará mañana martes, día 20, desde las 16.00 a 19.00 (punto) y de 17.00 a 20.00 (costura), en Portalea. Para el miércoles, día 21, se programa una excursión, entre Apatamonasterio y Elorrio, con salida en tren a las 9.10, desde la Estación y a las 9.12, de Ardanza. También, se programa para el jueves una excursión a Tolosa, al museo del Chocolate y al Museo del Txotxongillo-Topic, con guías. El jueves tendrá lugar un ensayo del grupo Kaleetan Kantuz, a las 19.30 en la Parroquia de San Andrés.

**Charla sobre riesgos de nuevas tecnologías**

**MAÑANA, CON ETA KITTO**

La asociación Eta kitto! Euskarra Elkartea ha organizado una charla bajo el título 'Teknologia berrien erabilera osasuntsua eta arriskurik gabekoa', sobre cómo afrontar los riesgos que pueden encontrar los niños y jóvenes a la hora de utilizar las nuevas tecnologías. La charla será mañana martes, día 20 de octubre, a las 19.00 en ...etakitto!, de la mano de Oihana Orcajo, de la Asociación Pantallas Amigas.

**Proyección de película y posterior coloquio**

**CON DEFIBEL Y PAGATXA**

Las asociaciones Defibel y Pagatxa han organizado para el próximo 6 de noviembre la proyección de la película 'Conociendo a Jane Austen' y posterior coloquio. Será a las 19.00 en el salón de actos de Portalea.



Los participantes recorrieron el trazado de 3,4 kilómetros por las calles de Ermua. :: FOTOS: AINHOA LASUEN

**Marea verde contra el cáncer**

**Alrededor de 3.000 personas participaron ayer en las calles de Ermua en la carrera solidaria de apoyo a la lucha contra el cáncer**

**:: AINHOA LASUEN**

ERMUA. Fueron 3.000 participantes y muchos más, como público, los ermuarras que quisieron ayer que fuera patente su apoyo en la lucha contra el cáncer, a través de una carrera solidaria que había sido organizada en la localidad.

Por ello, una gran marea verde

de la esperanza (color de la Asociación contra el Cáncer) se paseó ayer por las calles centrales de la villa en una carrera de 3,4 kilómetros, que consiguió reunir en la misma actividad a población de todas las edades y condiciones para apoyar la misma causa.

Si bien en primera línea se encontraban los que realizaron una carrera más 'al uso', en segunda línea estaban los que prefirieron hacer un esfuerzo más medido y acorde, cada cual, con sus posibilidades, pero sin olvidar en ningún momento el objetivo de la prueba: «hacer visible el apoyo de la población ermuarra en la lucha contra el cáncer», algo que sin duda agradecieron las numero-



Nadie se quiso perder la carrera.

sas voluntarias que trabajan desde Ermua en apoyo de la AECC y los representantes del Centro Castilla León que colaboraron en la organización.

En este esfuerzo se unieron ermuarras en sillas de ruedas, cochecitos de bebé, abuelos y abuelas con sus nietos y nietas, y todo el que pudo se puso una camiseta verde y su dorsal correspondiente para dejar patente su apoyo a esta causa.

Junto a esta muestra de apoyo simbólico, participando en la carrera, cada uno de los 3.000 ermuarras que se vistió de verde aportó 5 euros a la causa, para poder invertirlos en la investigación que lleva a cabo la AECC contra la enfermedad.

\* EL CORREO no se hace responsable de cambios de última hora

**TELÉFONOS DE INTERÉS**

<b>URGENCIAS</b>	
SOS DEIAK	112
DYA	943 464 622
<b>HOSPITALES</b>	
Hospital Mendaro	943 032 800
Ambulatorio de Eibar	943 032 500
Ambulatorio de Eibar (Torreku)	943 032 650
Ambulatorio de Ermua	943 032 630
<b>POLICÍA MUNICIPAL</b>	
Eibar	943 708 424
Ermua	943 176 300
<b>ERTZAINTZA</b>	
Eibar	943 531 700
<b>BOMBEROS</b> Toda la provincia	
	112
<b>TRANSPORTES</b>	
Euskotren	902 543 210
Pesa Eibar	902 101 210
Bizkaibus	902 222 265
<b>TAXIS</b>	
Eibar	943 203 071 y 943 201 325
Ermua	943 170 396
<b>AYUNTAMIENTOS</b>	
Eibar (Centralita)	943 708 400
Eibar (Oficina de información a la Ciudadanía. Pegora)	010
Ermua	943 176 322

**CARTELERIA DE CINE**

<b>EIBAR</b>	
<b>COLISEO</b> Merkatu Kalea, 2	
Amama (VOSE)	20.30
La cumbre escarlata	20.30
La playa de los ahogados	20.30
<b>ERMUA</b>	
<b>ERMUA ANTZOKIA</b> Iparragirre s/n	
Una semana en Córcega	20.30

**COMUNICACIONES**

**AUTOBUSES**

<b>EIBAR-SAN SEBASTIÁN</b>	
Laborables: 7.00*, 8.00, 8.30, 9.00*, de 9.30 a 13.30* cada hora y de 14.30 a 20.30 cada hora.	
Sábados: 7.00*, 8.30 y de 9.30* a 19.30 cada hora.	
Festivos: 8.30, 10.30*, 12.30, 13.30, 15.30, 17.30, 18.30, 19.30 y 20.35.	
*Salida desde Ermua diez minutos antes	

**SAN SEBASTIÁN-EIBAR**

Laborables: 7.00, de 7.30 a 13.30 cada hora, 15.00*, de 15.30 a 18.30* cada hora, 19.30, 20.30 y 21.00*.
--

Sábados: 7.00, de 8.30 a 14.30* cada hora, de 15.30 a 20.30 cada hora, 21.00 y 22.00*.
Festivos: de 8.30 a 18.30 cada dos horas, 19.30, 21.00* y 22.00*.
*Llegada a Ermua

**EIBAR-BILBAO (Autopista)**

De lunes a sábado: Desde las 6.40 hasta las 20.40 cada hora. Domingos y festivos: Desde las 7.40 hasta las 21.40 cada hora.
---

**BILBAO-EIBAR (Autopista)**

Laborables: De 6.40 a 21.40 cada media hora. Sábados-festivos: 7.40 a 21.40 cada media hora.
--

**EIBAR-VITORIA**

Laborables: De 7.00 a 21.00 cada hora y a las 6.15, 10.15, 14.15 y 18.15.
Festivos: 8.45, 12.45, 16.45, 20.45.

**VITORIA-EIBAR**

Laborables: De 6.30 a 20.30 cada hora y a las 7.15, 8.00, 12.00, 16.00 y 20.00.
Festivos: 10.30, 14.30, 18.30 y 20.30.

**EIBAR-PAMPLONA**

Laborables: 7.45, 13.30 y 14.45.
Festivos: 7.45 y 18.00

**PAMPLONA-EIBAR**

Laborables: 11.00, 17.00 y 18.00.
Festivos: 11.00 y 21.00.

**EIBAR-ARRATE**

Sábados y laborables: 14.00.
Festivos: 9.00, 10.00, 11.00, 13.00 y 18.00.

**ARRATE-EIBAR**

Sábados y laborables: 14.30.
Festivos: 9.30, 10.30, 11.30, 13.30 y 18.30.

**EIBAR-ELGETA**

Laborables: 13.30 y 20.30.
Festivos: 12.00 y 19.00.

**ELGETA-EIBAR**

Laborables: 14.00 y 20.50.
Festivos: 12.30 y 19.30.

**EIBAR-HOSPITAL MENDARO**

Lunes a viernes: 6.20, 7.05 (de 7.05 a 22.35 cada media hora).
Sábados: De 7.00 a 21.00 cada hora.
Domingos: de 8.00 a 21.00 cada hora.

**HOSPITAL MENDARO-EIBAR**

Laborables: De 6.45 a 21.15 cada media hora y a las 21.55.
Sábados, domingos y festivos: De 7.45 a 20.45 cada hora y a las 21.55.

**TRENES**

**BILBAO-EIBAR**

Laborables: 5.57. Diario: (De 6.57 a 20.57 cada hora), 9.34 y 20.34.
--

Sábado noche: 23.50, 1.50, 3.50 y 5.50.
---

**EIBAR-BILBAO**

Laborables: 6.13, 7.13. Diario: (De 8.13 a 22.13 cada hora), 10.36 y 21.36. Noches: 2.05, 4.05, 6.05 y 7.29.
--

**ERMUA-BILBAO**

Laborables: 6.19 y 7.19. Diario: De 8.19 a 21.19 cada hora.
---

**SAN SEBASTIÁN-EIBAR**

Laborables: 5.47, 6.47. Diario: De 7.47 a 20.47, cada hora, 9.20 y 20.20.
---

**EIBAR-SAN SEBASTIÁN**

Laborables: 6.13 y 7.13. Diario: De 8.13 a 22.13 cada hora, 10.35 y 21.35.
--

**FARMACIAS**

**EIBAR**

De 9.00 a 22.00: Mendinueta (Paseo de Urkizu, 6).
---

**ERMUA**

De 9.00 a 22.00: Cortina (Zubiaurre, 29). De 22.00 a 24.00: Ugarte (Goienkale, s/n).
--

**EIBAR-ERMUA**

Noche. De 22.00 a 9.00: Elorza (Juan Gisasola, 18).
---

## Escocia hace temblar a Australia

Los 'aussies' ganaron con un polémico golpe de castigo en el último minuto, mientras que Argentina superó con claridad a Irlanda

**:: IÑIGO GURRUCHAGA**

**LONDRES.** Era el minuto 17, Peter Horne había penetrado la defensa dormida de Australia para ensayar entre palos y un escocés ebrio y cortés, que se había sentado con su amigo en los asientos vacantes de la Prensa en la grada alta de Twickenham, se puso en pie y gritó con su voz un tanto castigada y convicción chocante: «¡Hoy va a ser un día glorioso!». Estuvo muy cerca de serlo. No lo fue porque el sentimiento más extendido al final de otra contienda soberbia en esta Copa del Mundo era el de perplejidad. ¿Cuándo se ha visto a un árbitro de rugby observar la patada a la grada que termina el partido, pitar el final y correr hacia el vestuario como si hubiese allí peligro alguno de que alguien le agrediera?

Tenía que haber visto a los dos escoceses chistar a quienes abucheaban a Foley cuando tiraba a palos el golpe de castigo que decidió el partido y que había sido señalado por Craig Joubert. «¿Por qué ha sido ese golpe?», preguntaban, y sabían mucho de este juego. Se supone que fue porque Jon Welsh cogió el balón voluntariamente en fuera de juego para anular el avance australiano. Joubert ya había castigado nada más comenzar la primera parte con la tarjeta amarilla al ala Sean Maitland, por manotear también voluntariamente un avant, otra decisión más que discutible. Australia había impuesto su juego de mall en el final de la primera parte e impulsó entonces su touche para ensayar en el lugar vacante del ala expulsado.

Si el 35-34 del último cuarto de final dejó un regusto amargo para un partido que sorprendió por la en-



Escocia y Australia jugaron un partido de alta tensión. **:: REUTERS**

tereza y el juego de los colistas del último Seis Naciones -Escocia no ganó ningún partido-, la victoria de Argentina frente a Irlanda fue clara. Los Pumas noquearon a los irlandeses con un 17-0 en el primer cuarto de hora, resistieron después y se desplegaron de nuevo en el tramo final.

### Imaginativos

La victoria argentina mostró, como hicieron los All Blacks la víspera en su destrucción de Francia, que en el hemisferio sur el juego de los gigantes y fornidos no se considera suficiente. Más abiertos en las bandas, más fluidos e imaginativos en el juego a la mano, los Pumas tuvieron que fajarse para resistir el cambio de ánimos por la expulsión temporal, esta indiscutible, de Ramiro Herrera.

La selección irlandesa, que estaba lenta, aparentemente aletargada, aumentó su energía. Llegó a estar 20-23, a un ensayo de adelantarse en el comienzo de la segunda parte, pero la bota de Nicolás Sánchez, el jugador que más puntos ha logrado en el torneo, y la explotación de los flancos y el cansancio rival convirtió el final (20-43) en exhibición de un equipo que no es el negador empedernido que llegó a las semifinales de 1999.

Aquel año, las selecciones del Tres Naciones jugaron las semifinales. En esta edición serán las cuatro que disputan el ahora Campeonato del hemisferio sur. Lesiones, grupos difíciles, dudosas decisiones arbitrales no son suficientes para disputar su hegemonía.

## Aitor Hernández sufre para ganar en Villarcayo tras una mala salida

El ciclista de Ermua permitió que se formase un grupo cabecero y sólo logró soltar a Ismael Esteban al final

**:: IÑIGO MUÑOYERRO**

**VILLARCAYO.** Aitor Hernández (Specialized) sufrió en Las Merindades. Ganó y suma su tercer triunfo consecutivo en una semana tras esforzarse más de lo habitual en el XIII Ciclocross Villa Villarcayo, prueba que cerraba el premio de la Diputación de Burgos. En Orduña se paseó; el sábado en Medina de Pomar rompió la carrera tras el segundo paso por meta, pero ayer tropezó con Ismael Esteban.

Enfundado con el maillot morado de Castilla y León Aitor realizó una mala salida. No estuvo explosivo para distanciar a sus rivales y permitió que un 'gruppetto' integrado por los hermanos Gómez (Bio Racer); el prometedor sub'23 Adrián García Montes (Gomur);

Asier Arregui, en su mejor campaña, y Esteban, el ramaliego de Maestre, se pegara a su rueda durante seis vueltas al circuito de 2.850 m. del Parque del Soto.

Carrera rápida, con sucesivos ataques y contraataques, comandada durante varios kilómetros por Iñigo Gómez y Adrián García, que pecó de vaaliente. Aitor descolocado dejaba hacer ante la imposibilidad de romper la armonía, en un recorrido tan exigente y rápido como el parque de Villarcayo, ayer seco y baqueteado.

La velocidad del pelotón delantero desperdigaba a los ciclistas por el circuito. Y muchos tuvieron que parar por la regla del 80% que aplicaron los árbitros a rajatabla. El

sub'23 vizcaíno Jon Munitxa (Eiser), vencedor en Medina, salió bien. Llegó a remontar hasta la décima posición, pero volvió a sufrir una avería. Perdió mucho tiempo y terminó relegado en la clasificación. El de Abadiño fue superado por el alavés Josu Albizua, que ya le coge el ritmo a la categoría.

A falta de cuatro vueltas Aitor desplegó sus poderes. Aceleró el ritmo. Se puso en el modo carretera y descolgó a sus acompañantes. A todos menos a Esteban, dos veces campeón de España sub'23, que le acosó hasta el final. A falta de paso y medio, Aitor tuvo que jugárselo a una carta en la arena del búnker del Nela para hundir al cántabro, segundo. La tercera plaza fue para Iñigo Gómez, un corredor que ha encontrado la regularidad. Cuarto terminó Arregui -se le resiste el podio- y quinto y primer sub'23 Adrián García.

Las vascas Olatz Odriozola y Saioa Gil fueron las ganadoras en élite y cadete, respectivamente. Y en veteranos'50 hubo un duelo con sabor añejo entre Jesús Ibáñez Loyo y Arsenio González, con victoria ajustada del alavés del Zor sobre el burgalés del Caja Asturias.

En Valkenburg (Holanda) se disputaba la segunda carrera de la Copa del Mundo con la participación de Ruiz de Larrinaga, Kevin Suárez y Felipe Ors. En élite, el alavés del MMR finalizó en el puesto 33, en carrera ganada por el holandés Lars van der Haar, por delante de Wout Van Aert y el veterano Sven Nys. En sub'23, la victoria fue para Gioele Bertolami. El cántabro Kevin Suárez finalizó décimo y el valenciano Felipe Ors decimotercero, tras salir retrasados por falta de puntos UCI.



**Aitor Hernández**



**Jornada Deportiva Familiar**

**¡Muévete con los tuyos!  
Zure kideekin bat egin!**

**SÁBADO, 24 de octubre**

**PARQUE DOÑA CASILDA BILBAO  
10:30 A 14:00 H**

Minigolf, juegos gigantes, carrera en tandems, hinchables, actividades en familia y espectáculos...

Participación ABIERTA Y GRATUITA mediante inscripción en el parque de Doña Casilda o previamente en la web

Inscríbete ya através de la web y obtendrás 2 boletos para el sorteo de premios



[www.accionfamiliarereuskadi.org](http://www.accionfamiliarereuskadi.org)

